

México, D.F., a 22 de diciembre de 2011

DIPUTADO GUADALUPE ACOSTA NARANJO
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de
Diputados

Conferencia de prensa ofrecida en el Palacio
Legislativo de San Lázaro.

DIPUTADO GUADALUPE ACOSTA NARANJO.- Muchas gracias a los
medios de comunicación que nos acompañan.

Como ustedes han sido enterados, el diputado Francisco Moreno y un
servidor, nos hemos reunido con una comisión de estudiantes de la
Normal de Ayotzinapa, quienes solicitaron audiencia con la
Presidencia de la Cámara de Diputados.

Les hemos informado que el día de ayer la Comisión Permanente
nombró un grupo de trabajo para, precisamente, abordar, discutir,
analizar, dar seguimiento a los lamentables acontecimientos que
ocurrieron en el estado de Guerrero, donde estudiantes
lamentablemente perdieron la vida.

Les hemos dicho que nuestra voluntad es que este grupo de trabajo
sea un grupo de trabajo que supervise, vigile que no haya impunidad,
que se vaya en la investigación a fondo, que se deslinden
responsabilidades y que se castigue a los culpables.

Por eso, los diputados que conforman esta comisión, y los senadores que conforman esta comisión, es ese el mandato, el ordenamiento que tienen del Pleno de la Comisión Permanente.

Nos han hecho llegar un pliego petitorio con una serie de demandas, donde básicamente exigen, como primer punto, que no haya impunidad, que se castigue a los culpables y que se deslinden responsabilidades.

Un segundo punto, es que presentaron ante el área jurídica de la Cámara de Diputados solicitud de juicio político contra el gobernador del estado. Esta solicitud ha sido recibida por el área jurídica, bajo la responsabilidad de la Secretaría General de la Cámara de Diputados y, en su momento, se turnará a las comisiones correspondientes, que analizarán esta solicitud para que el procedimiento se desahogue.

Una tercera solicitud es que analicemos la problemática general que viven las normales rurales, en general, y la de Ayotzinapa, en particular, para encontrar una salida que permita que las normales rurales actúen, funcionen, trabajen con normalidad y con todas las herramientas, tanto académicas como materiales y permita que este instrumento, que sirve para los jóvenes estudiantes pobres de nuestro país, siga manteniendo su vigencia.

Nos hemos comprometido a darle seguimiento a todas y cada una de estas demandas.

Nos solicitaron, adicionalmente, que buscásemos ser conducto para encontrar una entrevista con el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos; hicimos contacto con el presidente de la Comisión Nacional y el mismo día de mañana va a recibir una comisión, donde nuestro compañero diputado los va a acompañar para

que estén presentes y puedan hacer sus planteamientos también ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Una vez que los normalistas, los estudiantes de Ayotzinapa tengan una serie de estudios que están haciendo para ver de qué manera se puede garantizar la viabilidad económica y académica de la Normal, recibiremos esta solicitud y haremos las gestiones para tener una reunión con las autoridades correspondientes y buscar encontrar una salida de fondo a este problema.

Por lo tanto, queremos reiterar que la Cámara de Diputados y de Senadores, la Comisión Permanente, de acuerdo al mandato que recibió el día de ayer, a partir de hoy mismo iniciamos los trabajos de esta Comisión y que, de manera permanente, le vamos a dar seguimiento.

Si esto implica que toda la semana haya que tener reuniones, hay que tener reuniones; vamos a mantener nuestro ritmo de trabajo, porque es un tema muy delicado, grave; hechos reprobables, lamentables que deben ser castigados para que no se repitan en nuestro país y, una vez que las autoridades hayan deslindado responsabilidades, se castigue a quien sea que haya cometido estos verdaderos asesinatos y se corrija y castigue a los responsables.

Básicamente eso fue lo que tratamos. Hemos firmado una minuta que les hemos entregado a los estudiantes, con la que nosotros ya hemos guardado aquí en la presidencia y que también la comisión ya tiene un tanto, para que quede constancia de lo que aquí se discutió y se trató.

Si los medios de comunicación quisieran tener acceso a la minuta, nosotros no tenemos ningún problema, en un momento más instruiré yo al equipo técnico de la presidencia para que pudieran ustedes

conocer la minuta de trabajo que se llevó y, pues, decirles que vamos estar trabajando todos estos días, hasta que cumplamos nuestros objetivos.

PREGUNTA.- Diputado, lo que ustedes están trabajando es para dialogarlo o plantearse al gobierno de Heladio Aguirre, pero... y también ¿qué van a hacer ustedes a través de la Secretaría de Educación Pública, con Alonso Lujambio? Porque sí hay una emprendida en contra de las normales, porque se les consideran olla de grillos, que son activistas o que están manipulados, a veces, incluso, hasta por la guerrilla.

¿Qué van a hacer ustedes para que este trato que se les da a los jóvenes normalistas cambie? Igual que la situación de que se les quiere exterminar, porque dicen que ya no hacen falta.

RESPUESTA.- Nosotros, primero que nada, vamos a actuar con institucionalidad. Nosotros no compartimos los juicios que algunas personas vierten sobre los estudiantes y las normales rurales, tan es así que los estamos recibiendo como jóvenes que son, como gente que quiere estudiar y progresar, que quiere tener un futuro de su vida y que además en una noble profesión como es la de los maestros, en un país que seguimos teniendo, todavía, muchas carencias en materia de educación.

Vamos a canalizar sus demandas a las autoridades distintas, que son correspondientes, porque tienen que ver con distintas áreas de trabajo. Tenemos que ver con un tema de justicia, de que las autoridades locales y federales vayan a fondo en las investigaciones, que se deslinden las responsabilidades; en su momento tendremos que entrevistarnos con el gobernador del estado, nosotros como

comisión, tendremos que entrevistarnos también con Genaro García Luna, tenemos que entrevistarnos con las autoridades responsables.

Los diputado, una vez que esta comisión termine de integrarse el día de mañana y se instale, porque mañana mismo la vamos a instalar, vamos a hacer una serie de programación de trabajos, de subdivisión de comisiones, para que atendamos un problema que es multifactorial, que no tiene un solo origen y no tiene un solo entendimiento.

Para nosotros los estudiantes de Ayotzinapa, los estudiantes de las escuelas normales rurales en su conjunto, son jóvenes que tienen plenos derechos, que tienen que ser atendidos como tal y para nosotros no representan ningún peligro para el Estado mexicano, todo lo contrario, debieran ser nuestros jóvenes una esperanza para salir adelante en este país.

PREGUNTA.- ¿Hay algún compromiso por parte, digo, ustedes se comprometen a darle seguimiento a las investigaciones, que no haya impunidad, a explorar todos los canales posibles para saber qué es lo que pasó, como decía el diputado Merino, para saber la verdad histórica de lo que sucedió?

Por ejemplo, yo no sé si en la mesa se puso algún compromiso, por ejemplo, de los normalistas para que ya no sigan los bloqueos, para que (inaudible).

RESPUESTA.- No, claro que no, en lo absoluto, eso son asuntos que tienen ellos que resolver en sus instancias internas, no son temas en los que nosotros debamos de intervenir, corresponde a otro tipo de autoridades tratar este tipo de asuntos, nosotros somos representantes de la nación y estamos aquí para escuchar las distintas

demandas que puedan tener sectores del pueblo de México y más en un tema tan delicado como el que ocurrió.

Nosotros vamos a ser portavoces, a abrir puertas, a ser facilitadores para que se llegue a un acuerdo satisfactorio, nadie en la Cámara de Diputados quiere que haya impunidad, este es un tema del conjunto de los partidos políticos, debe despolitizarse y despartidizarse y mirarse como lo que es, un problema de justicia elemental, tanto en materia de castigar a los responsables como en resolver las demandas sociales que están detrás de estos movimientos.

Y yo estoy seguro que tanto las autoridades federales y estatales comprenderán y vamos a encontrar un diálogo fructífero, que nos permita a todos salir bien de esta desgracia que estamos viviendo.

PREGUNTA.- Diputado, hay la... por ahí una visión de que como Aguirre Rivero llega cobijado por el PRD al gobierno ustedes iban a estar así como medio blanditos, que no le iban a entrar a fondo, ¿será eso?

RESPUESTA.- Primero que nada quiero decir: yo soy diputado y presidente de la Mesa Directiva, más allá de mis orígenes y mi obligación es atender el mandato del conjunto de los diputados y de los senadores de la Comisión Permanente, no estoy actuando en mi carácter de representante partidista.

Y la obligación del Congreso es atender a todos los ciudadanos en sus demandas y canalizarlos para que sean las autoridades quienes actúen y resuelvan en justicia, como deben de ser las cosas.

PREGUNTA.- ¿Entonces mañana a qué hora instalan?

RESPUESTA.- Pues vamos a ver ahorita la agenda...

PREGUNTA.- ¿Y ya están los nombres de quienes van a integrarla?

RESPUESTA.- Van cuatro, me faltan tres.

PREGUNTA.- Adelántanoslos.

RESPUESTA.- Está el diputado presidente Francisco; está García Zalvidea, senador; está Oscar González Yáñez, del Partido del Trabajo, y está Alejandro Carabias, del Partido Verde y del PAN, Agustín Castilla. Muchas gracias.

-- ooOoo --